

# Telfer Schützenschwegler

Die Schwegelpfeife, kurz "Schwögl" genannt, war früher in ganz Tirol bekannt. Das altertümliche Musikinstrument ist eine klappenlose aus Holz gefertigte Querflöte. Der durchdringende Ton der Schwegelpfeife eignet sich besonders für die Marschmusik. So bestand die **musikalische Begleitung der Tiroler Schützen nur aus Pfeifen und Trommeln**. Sie erklang nicht nur beim Auszug gegen den Feind, sondern auch bei friedlichen Umzügen und Prozessionen.

Auf dem **Öltafelbild zur Telfer Skapulierbruderschafts-Prozession** (siehe Ausschnitt unten) **aus dem Jahr 1772** sind bereits Schwegler und Trommler bei den „hörtenbergischen paradierenden Schützen“ abgebildet.



**Im Jahre 1982 wurden die "Telfer Schützenschwegler" wiedergegründet** und sind bis heute die einzige Schweglmusik bei einer Tiroler Schützenkompanie.



Jänner 1983 - Erster offizieller Auftritt beim „Tiroler Ball“ in Wien.  
(Foto: unbekannt)



1984 - Andreas-Hofer-Jubiläum, Innsbruck  
(Foto: unbekannt)



2010 - vor dem Birkenberg-Kirchl, Telfs  
(Foto: Die Fotografen)



Am linken Bild aus dem Jahre 2023 ist die fast vollzählige Gruppe der Schwegler und Trommler zu sehen - v.l.n.r.: 1. Reihe - Peter Reitmeir, Hansjörg Hofer, Hubert Agerer, Patrick Krismer, Andreas Trostberger / hinten - Rainer Widauer, Andrea Schatz, Pius Trostberger, Franz Grillhösl, Daniel Struggl, Manfred Tabelander - nicht am Foto sind: Agnes Juen, Kaspar Fischer, Norma Grillhösl, Philipp Thöni (Foto: Schützenkompanie Telfs)

**Zum 40-Jahr-Jubiläum der Telfer Schützen-schwegler erfolgte am 24. September 2023 eine Festveranstaltung.**

Dazu wurde auch die nebenstehend abgebildete **Festscheibe von Josef Trostberger jun.** gemalt, die als Jahresscheibe aufgelegt wurde.  
(Foto: Hansjörg Hofer - HJG, Telfs)

